

Stadtratssitzung am 8. Oktober 2020

Es gilt das gesprochene Wort.  
Sperrfrist: 8. Oktober 2020-14.00 Uhr

Rede zum 30. Jahrestag der Deutschen Einheit  
Vorsitzender des Stadtrates Michael Hoffmann

Anrede,

vor wenigen Tagen feierten wir den 30. Jahrestag der Deutschen Einheit. Dazu können wir uns auch heute alle beglückwünschen. Wir sind unendlich dankbar für die deutsche Einheit.

Unser deutsches Vaterland wurde am 3. Oktober 1990 in Folge der friedlichen Revolution zur Überwindung des Sozialismus wiedervereint.

Maßgeblichen Anteil hatten wir, die wir aktiv dabei waren. Nicht zu vergessen sind dabei aber auch diejenigen, die dies ermöglichten, wie Michail Gorbatschow und Helmut Kohl.

Der Vereinigungsprozess konnte vorher nicht geübt werden. Wir können mit Stolz auf das Erreichte zurückblicken. In den vergangenen dreißig Jahren wurde in der Marktwirtschaft vieles neu gestaltet. Es gab keinen Lebensbereich, der nicht von Veränderungen betroffen war. Sicherlich war nicht alles optimal, jedoch wurde demokratisch entschieden. Das gilt ja auch heute.

Einiges wurde und wird auch weiterhin kritisch gesehen. Gleichwohl muss man sich die Alternativen vorstellen. Kein anderer Staat hätte diese Vereinigung so umsetzen können, wie Deutschland.

In Abwägung aller Aspekte, Umstände und Argumente, können wir trotzdem zufrieden und stolz sein.

Auch Magdeburg ist lebens- und liebenswert geworden. Aktuelle und künftige Herausforderungen sind im Vergleich zu Zeiten der 90er Jahre nicht minder schwierig.

Mein Wunsch ist es, dass wir auch künftig unsere Demokratie stärken, indem wir gemeinsam in den Willensbildungsprozessen, auch im Stadtrat, uns gegenseitig respektieren, andere Meinungen anhören und die dann getroffenen demokratischen Entscheidungen anerkennen. Das betrifft auch Abstimmungsergebnisse. Solange abstimmen bis es jedem passt, kann nicht der richtige Weg sein.

Gestalten wir daher den weiteren Prozess der inneren Einheit demokratisch und in gegenseitiger Achtung in diesem Sinne und in Frieden und Freiheit.

Gottes Segen unserem deutschen Vaterland.

Ich danke Ihnen.